

Vincent Rapp nommé Directeur exécutif du centre interdisciplinaire consacré à l'IA Hi! PARIS



Palaiseau, 11 mars 2025 - Le centre Hi! PARIS, dédié à la recherche interdisciplinaire en intelligence artificielle et science des données et fondé par HEC Paris et l'Institut Polytechnique de Paris, entame une nouvelle phase de son développement avec l'arrivée de Vincent Rapp. Précédemment conseiller spécial chargé de l'intelligence artificielle auprès du cabinet de Clara Chappaz (ministre déléguée chargée de l'Intelligence Artificielle et du Numérique), il est nommé Directeur exécutif du centre. Il succède à Raphaëlle Gautier.

Son arrivée à la tête d'Hi! PARIS intervient à un moment clé, le centre venant d'obtenir sa labellisation en tant que Cluster IA, confirmant ainsi son positionnement comme un acteur de premier plan dans la recherche en intelligence artificielle et science des données.

Vincent Rapp ambitionne de consolider l'excellence du centre en intelligence artificielle et en science des données, tout en développant de nouvelles initiatives pour favoriser l'innovation et les synergies entre la recherche, l'enseignement, les institutions publiques et le monde socio-économique. Sa mission : faire d'Hi! PARIS un acteur incontournable de la recherche, de la formation et de l'innovation en IA, à l'échelle européenne et internationale.

« L'obtention du label IA Cluster par Hi! PARIS dans le cadre du programme France 2030 a confirmé l'excellence et la grande visibilité internationale de notre écosystème académique en IA et en science des données. L'arrivée de Vincent Rapp à la direction exécutive du centre marque une étape décisive pour accompagner son développement, avec l'ambition de former 20 000 étudiants en IA d'ici 2030. »

— Thierry Coulhon (Président du directoire de l'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris)) et Eloïc Peyrache (Directeur Général d'HEC Paris)

Un parcours au cœur de l'intelligence artificielle et de l'innovation

Diplômé d'un MSc de Sorbonne Université, Vincent Rapp a poursuivi un doctorat en intelligence artificielle à l'ISIR (Institut des Systèmes Intelligents et de Robotique). Après plusieurs expériences dans le secteur privé, il rejoint l'Agence nationale de la recherche (ANR) en tant que chargé de mission scientifique, où il contribue notamment à la création des Instituts Interdisciplinaires d'Intelligence Artificielle (3IA).

Il intègre ensuite Bpifrance, où il occupe le poste de Responsable Sectoriel Innovation et Stratégie IA, coordonnant la stratégie IA pour la Direction de l'Innovation. En octobre 2024, il est nommé conseiller spécial chargé de l'intelligence artificielle auprès du cabinet de Clara Chappaz, ministre déléguée chargée de l'Intelligence Artificielle et du Numérique, travaillant sur les enjeux stratégiques liés à l'IA et à l'innovation en France.

Aux côtés de Vincent Rapp, la direction scientifique d'Hi! PARIS est toujours assurée par Gaël Richard (professeur à Télécom Paris – IP Paris) et Éric Moulines (professeur à l'École polytechnique – IP Paris et membre de l'Académie des sciences). L'équipe de direction s'appuie également sur les directeurs des comités recherche, enseignement et innovation, garantissant une approche transversale et ambitieuse pour l'avenir du centre.

"L'intelligence artificielle est à un tournant décisif : entre innovation technologique et régulation, il est essentiel de créer des passerelles entre la recherche, l'enseignement et l'industrie. Grâce à son écosystème académique, au soutien de grandes entreprises mécènes et aux financements publics, Hi! PARIS dispose d'une opportunité exceptionnelle pour faire émerger une IA performante, responsable et porteuse d'impact pour la société. Pour y parvenir, nous devons renforcer nos collaborations et développer de nouveaux partenariats publics-privés afin d'amplifier ensemble notre impact." – Vincent Rapp, Directeur exécutif d'Hi! PARIS.

Hi! PARIS bénéficie du soutien d'un écosystème académique unique, porté par HEC Paris et l'Institut Polytechnique de Paris (Ecole polytechnique, ENSTA, Ecole Nationale des Ponts et Chaussées, ENSAE, Télécom Paris, Télécom SudParis), Inria, CNRS et l'Université de Technologie de Troyes, ainsi que d'entreprises mécènes visionnaires : L'Oréal, Capgemini, TotalEnergies, VINCI, Schneider Electric.

À propos d'Hi! PARIS www.hi-paris.fr



Hi! PARIS est le centre interdisciplinaire dédié à l'analyse des données et à l'intelligence artificielle pour la science, le business et la société. Créé en 2020 par l'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris) et HEC Paris, il a été rejoint par Inria en 2021.

Devenu un Cluster IA financé dans le cadre de France 2030, le centre ambitionne de devenir un pôle de recherche, de formation et d'innovation de classe mondiale, grâce à un partenariat élargi incluant Inria, le CNRS et l'Université de Technologie de Troyes.

L'un des objectifs majeurs de Hi! PARIS est de mener une recherche de pointe et interdisciplinaire sur l'intelligence artificielle et la science des données. Le centre bénéficie également du soutien d'entreprises mécènes : L'Oréal, Capgemini, TotalEnergies, VINCI et Schneider Electric.

À propos de l'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris) www.ip-paris.fr

L'Institut Polytechnique de Paris (IP Paris) est un établissement public d'enseignement supérieur et de recherche qui réunit six grandes écoles d'ingénieurs françaises : L'École polytechnique, l'ENSTA, l'École nationale des ponts et chaussées (ENPC), l'ENSAE Paris, Télécom Paris et Télécom SudParis. Sous l'égide de l'Institut, elles mettent en commun leur expertise afin de développer des programmes de formation d'excellence et une recherche de pointe. Grâce à l'ancrage académique et scientifique de ses six écoles, IP Paris se positionne comme une institution en sciences et technologies de premier rang en France et à l'international.

Contact : Christine Nayagam - presse@ip-paris.fr

À propos d'HEC Paris www.hec.edu

Créée en 1881, HEC Paris est une Business School leader en Europe dont l'ambition est d'avoir un impact positif sur le business et la société grâce à sa triple approche « Think, Teach, Act », et de contribuer ainsi à un monde plus inclusif, plus durable et plus prospère. Avec 167 professeurs chercheurs venus du monde entier qui produisent et enseignent un savoir unique à plus de 4500 étudiants issus de 135 pays, le campus d'HEC Paris s'affirme comme un véritable laboratoire d'innovation et d'échange, ouvert sur la diversité du monde et de ses enjeux. Inspiré par ses 5 valeurs fondatrices - Excellence, Curiosité, Esprit entrepreneurial, Diversité et Responsabilité - HEC Paris propose une gamme complète de formations aux décideurs de demain : Bachelor, programme Grande Ecole, Mastères Spécialisés, MSc, Summer School, MBA, Executive MBA, TRIUM Global Executive MBA, Doctorat ainsi qu'une large gamme de programmes pour cadres et dirigeants.

Contact : Julie Dobiecki - dobiecki@hec.fr